



Communiqué

Service de l'économie

Une carrière consacrée à l'activité économique lausannoise

A la tête du Service de l'économie, Madame Florence Nicollier quittera ses fonctions le 31 décembre 2024. La Municipalité de Lausanne tient à la remercier chaleureusement pour son engagement exemplaire en faveur du développement de l'activité économique de la ville. Le poste de cheffe ou chef du Service de l'économie sera prochainement mis au concours.

Arrivée à la tête du Service de l'économie en 1996, Madame Nicollier a su insuffler une vision stratégique et un leadership reconnu, ainsi que relever les nombreux défis liés à la gestion des actions d'une ville dynamique comme Lausanne. Elle a notamment dû porter la mise en œuvre de politiques publiques aux effets souvent sensibles pour l'activité commerciale et nécessitant la recherche de convergences entre les intérêts parfois divergents des acteurs du commerce lausannois et de la population.

Parmi ses réalisations marquantes, on note l'introduction d'une porte d'entrée unique pour les 5'000 demandes d'autorisations et manifestations enregistrées chaque année à Lausanne. Les démarches administratives générées par l'essor constant des événements en ville ont ainsi pu être simplifiées afin de répondre rapidement aux centaines de demandes que le service doit traiter chaque mois.

La Municipalité relève son implication dédiée pour le développement des marchés lausannois qui animent la ville et attirent de très nombreux visiteurs, ceci encore récemment lors de la réorganisation découlant des travaux urgents à la Riponne. L'introduction de la réglementation communale concernant les presque 300 petits magasins d'alimentation et de dépannage, et celles des shops de stations-service, a aussi permis de préserver une vie commerciale appréciée dans les quartiers.

Lausanne a toujours été une ville généreuse pour ses établissements publics. Elle figure parmi les villes suisses offrant les meilleures conditions d'exercice pour les plus de 600 terrasses qu'elle compte. En matière de libéralisation des horaires d'exercice, Lausanne a fait œuvre pionnière en autorisant l'ouverture des bistrotts jusqu'à 2 heures du matin, puis étendant les horaires des discothèques jusqu'à 5 et 6 heures. Ses activités ont aussi concerné la gestion des rives du lac, notamment pour l'aménagement des zones de baignade, l'entretien des ports, la gestion des autorisations d'amarrage. Parmi d'autres réalisations, la mise en place de buvettes le long des rives du lac a vite gagné le cœur du public.

Moins connues du public, les missions du Service de l'économie comprennent aussi l'action du Centre funéraire de Montoie. En 2018, Mme Nicollier s'est chargée de la création du nouvel Office des prestations funéraires de Lausanne (OPFL) qui assure la gestion administrative des cimetières, des inhumations et des incinérations. Cette réorganisation a notamment permis de faire face à la difficile période survenue durant la pandémie du Covid-19. Par ailleurs, durant l'état d'urgence décrété par le Conseil fédéral lors de la crise sanitaire, avec la mobilisation de ses collaboratrices et collaborateurs, elle a assuré la mise en place des mesures de soutien économique et d'appui quotidien aux organisateurs de manifestations. Ce sont ainsi des engagements de 17 millions de francs qui ont été portés au soutien du pouvoir d'achat des habitants et de l'activité des commerces, de la restauration et des taxis de la ville.

La Municipalité souligne enfin que le Service de l'économie a repris en 2017 la mission de production de la statistique publique communale. Sous sa conduite, l'Office d'appui économique et statistique (OAES) a développé la gestion du large spectre de données statistiques officielles indispensables à la connaissance de la réalité démographique, économique et du logement du territoire communal, ainsi qu'à la prise de décisions des autorités municipales.

La Municipalité adresse à Mme Nicollier ses plus sincères remerciements pour ces années de service et lui souhaite une agréable retraite.

La Municipalité de Lausanne



Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec:

- **Pierre-Antoine Hildbrand, conseiller municipal, directeur de la Sécurité et de l'économie, tél. +41 79 964 27 39**
- **Florence Nicollier, cheffe du service de l'économie, tél. +41 21 315 32 40**

Lausanne, le 24 septembre 2024